
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官參選人梁振英
首次表明暫未取得150名選委提名，不過他昨日亦即獲
得至少3名選委表態支持，包括進出口界選委、「新
金王」黃英豪和港區全國人大代表馬逢國。他昨日出
席新論壇一座談會後表示，自己會繼續不斷參加不同
團體和選委的活動，講解他的政綱和理念，爭取所有
選委的支持；但他亦坦承時間是最大問題，因為需要
花很多時間向選委清楚解釋有關內容。
梁振英昨日出席新論壇舉辦的行政長官選舉座談

會，閉門向該會成員講解他的理念和政綱。新論壇召
集人馬逢國於會後表
示，該會現時擁有10
多名選委，許多成員
都比較認同梁振英的
政綱，當中有不少政
綱內容與該會的建議
不謀而合。他指出，
行政長官選舉必須是
一個有競爭的選舉，
需要有政綱和理念的
比拚。他個人肯定梁
振英的承擔，支持梁

參與此次行政長官選舉。
同場的黃英豪亦即場表態，如果梁振英有需要，願

意支持和提名梁參選。該會亦會於農曆新年後舉行會
議，討論會內選委提名的立場。

CY有信心取得足夠選委提名
而當梁振英乘搭電梯離開新論壇時，亦收到一名選

委的電話。他稱，該選委致電希望昨日稍後時間到競
選辦，又說他之前亦收到多個這樣主動提名的選委支
持，故有信心可以取得足夠選委的提名。

A21 責任編輯：謝孟宜 2012年1月19日(星期四)
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 浸會大學
傳理學院轄下的「傳理調查實驗室」被
揭提早發布第二次行政長官選舉的民調
結果，指「雙英」民望差距大幅縮窄，
後又發布補充民調作出修正，被質疑有
人向浸大施壓要求發放有利唐英年的消
息。行政長官參選人唐英年澄清對浸大
提早公布民調結果事先毫不知情；另一
特首參選人梁振英則認為浸大分兩次公
布民調結果的做法「怪怪㜺」，希望浸大
向公眾釋疑捍衛調查公信力，浸大傳理
學院院長趙心樹則召開記者會澄清沒有
受壓。

兩次公布 數據相差不少
浸會大學傳理學院「傳理調查實驗室」

前晚在網頁上公布完整的第二次特首選
舉民調結果，表示調查結果是延續上星
期的調查。浸大在1月9日至1月14日期間

訪問了1,005名巿民，經過加權處理後，
梁振英的最新支持度是29%，而唐英年
支持度則為20.1%，相差8.9個百分點。而
浸大在上周六公布的民調結果中，梁振
英的支持度是27.8%，唐英年攀升至
21.3%，二人差距6.5個百分點，且數據未
經加權調整，當時的調查只訪問了836
人，與原定要訪問1,000人的目標尚有一
定距離。
對有質疑指是「唐營」人士向浸大施

壓，唐英年回應稱，對於浸大公布未完
成的民調結果，事前並不知情。「浸大
是個學術機構，他們有學術機構的獨立
性，我不知道他們的運作。」他強調，
自己不會干預浸大的學術自主。

梁：民調機構公信力十分重要
另一位參選人梁振英被問到會不會覺

得有人向浸大施壓時說：「我不知道有

沒有，但看來有關報道都覺得怪怪㜺⋯
⋯報道中說到那個民意調查在未做完、
未加權下便公布了，還分兩次公布，這
與一般民意調查機構的正常做法不同。」
梁振英又認為，既然有報章提出疑問，
浸大應該盡快向公眾解釋，因為民調機
構的公信力十分重要。

唐：捍衛核心價值做到「加零一」
在該調查中，巿民認為梁振英在三名

參選人中最能捍衛香港的核心價值，梁
振英回應表示，香港的核心價值包括學
術自由是非常重要的，港人應更多維
護。唐英年則回應說：「我會就各方面
繼續努力，捍衛我們核心價值是一個最
核心的核心價值來的。」他又說自己在
政府工作9年多，對捍衛核心價值做到
「加零一」。

浸大傳理學院院長趙心樹下午見記者

時表示，公布民調結果沒有受到壓力，
又說身兼浸大校董會暨諮議會主席的全
國人大代表王英偉，亦從來無與他談過
這項調查。他解釋，民意調查在本月14
號首次公佈，是因為適值台灣大選，而
當時他們的調查樣本已足夠，所以提前
公布結果，他又否認調查粗疏、不專
業。他並指，大學進行民意調查，是要
了解民意及監督政府，亦歡迎傳媒監督
大學的調查。
不過，浸大新聞系助理教授杜耀明就

不滿學院的決定，認為有失專業操守，
亦誤導公眾。杜耀明表示，上周六公布
未完成的結果，抽樣不完整，亦未經統
計學上的技術處理，是偏頗和誤導。他
認為，作出今次決定的趙心樹是資深學
者，沒理由犯這個初級錯誤，令人質疑
是在選舉期間有特別的動機，稍後會去
信校長要求跟進。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民建聯黨團

召集人葉國謙表示，新一屆行政長官選舉

已進入白熱化階段，故民建聯將提早於下

月3日召開特別中委會，就提名及投票取向

進行討論。他稱，前日中委會初步認為，

以目前形勢，大家都樂意見到今次是一個

良性及具競爭性的選舉。另外，兩名參選

人唐英年及梁振英均一致要求與民建聯區

議會選委成員見面，現初步決定，在本月

30日以閉門方式，分別與兩人作詳細交

流。

不會綑綁式提名

葉國謙表示，黨員都是以個人身份參加

選委會，不會綑綁式提名，若黨員未有跟

隨黨決定，亦不能作出懲罰，但相信黨員

相當尊重中委會的決定。他稱，今次選情

相當激烈，不排除會有第二輪的投票，到

時只會是兩名建制派候選人角逐。另外，

漁農界功能界別立法會議員黃容根指，界

別選委暫時還未決定支持哪一位參選人，

需要詳細了解他們的政綱。

浸大民調「分段出」唐不知情梁感「怪」

談疑似劉迺強撰文 唐唐籲包容
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就近日網上瘋傳疑似

是香港基本法委員會委員劉迺強，以《愚民看特首選舉》
為標題的撰文，當中指出特首參選人唐英年招攬「右派
評論員」以至「右派競選團隊」，質疑他獲外國勢力、
商界財閥及「民主派」支持。唐英年昨日回應時強調，
香港作為國際城市，更是多元、共融、包容的社會，不
應標籤任何一個組別界別，而個別標籤群組只會分化社
會，相反要不斷能夠容納不同人士。

劉否認曾發表相關文章
唐英年昨日出席公開活動時重申，香港人必須要有國

際視野，為達到和諧社會，大家更要做到包容及締造共
融，不應標籤個別的組別界別，至於個人的競選團隊，
能夠容納不同背景人士助選，為共同目標而努力，是成
功體現出香港人包容共融的重要元素。至於劉迺強前晚
回應傳媒查詢時，則否認曾發表相關文章。

認同政綱 馬逢國黃英豪挺梁

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 計劃「走勻18區」的行政長官參

選人唐英年，昨日繼續馬不停蹄落區，由朝到晚先後走訪九龍

灣、大圍及六鄉村公所，跟地區人士討論地區規劃問題，其間更

到城門河及大埔街市實地視察，承諾一旦當選特首，會積極強化

區議會職能，做好地區設施規劃，期望透過與區議會緊密合作，

善用「民間智慧」，解決及應付各區人口變化的需求。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官參選人梁振英昨日出席一

個交通政綱座談會，向業界人士諮詢公共運輸及交通政策。他表

示，有些業界問題已積累了一定時間，希望透過交流深入聆聽有

關這類問題的意見。他在會上回應業界人士時表示，會考慮全面

檢討香港的公共交通政策，並積極研究回購東西隧，但要考慮回

購西隧並減低收費的後果，是否如巿民預期般理想。

■唐英年落區與小街坊合照。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■唐英年參觀建造業訓練中心。 香港文匯報記者黃偉邦 攝 ■梁振英出席新論壇交流會。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■梁振英搭小巴出席座談會。 香港文匯報記者曾慶威 攝

唐英年昨日下午與妻子郭妤淺到
達大圍村公所，與逾20名公民

力量及鄉議局代表會面，聽取地區人
士對政府各項民生政策的意見。因應
大圍人口持續急升，預計到2016年會
突破20萬大關，公民力量促請政府考
慮在城門河加設上蓋，增加土地改建
為休憩及泊車設施，同時善用土地將
大圍交匯處側現時臨時停車場土地，
改為興建居屋及綜合市政大樓，以集
中購物及康體等設施，並執法處理違
規經營骨灰龕場。

「以人為本」作切合需要改善
公民力量召集人何厚祥透露，唐英

年在會上讚揚區議會是最了解區情的
「民間智慧」，過去先後協助政府尋覓
適當土地規劃建設，在政府施政擔當
重要角色，承諾一旦當選特首，會繼
續正面推動區議會職能，最重要是
「以人為本」作出切合居民需要的改
善。
其後，唐英年再轉到六鄉村公所了

解大埔發展，會面達個多小時。大埔
區議會副主席文春輝會後指，會面並
無談及新界僭建問題，只針對討論有
關連接河濱大道的綠化帶。為求爭取
機會接觸街坊，唐英年在活動後隨即
走到附近街市與街坊交流，主動跟市

民握手交談，更答應水果檔檔主，待
特首選舉過後，會親臨選購水果。他
又坦言，每次落區遇見的街坊都非常
友善，更獲得不少寶貴意見，不擔心
會遇襲。

港優勢在可透過溝通處理問題
被問到鄉議局計劃循法律途徑就村

屋問題提出訴訟，唐英年回應時強
調，自己並非法律專才，無法判斷有
否訴訟基礎，但法律精神是法律面前
人人平等，任何人都可以提出訴訟維
護自己權益，並釐清及確認問題，最
終在法庭會作出公平公正的審判，其
他人不應批評及揣測。
他重申，香港的優勢在於可以透過

溝通及尊重處理問題，相信新界問題
能夠依法處理。　
另外，唐英年昨早去到九龍灣參觀

建造業議會訓練學院的一所訓練中
心，並與15名建造業訓練中心的學員
座談，他向學員們表示，建造業議會
的成立優化了協同效應，令到建造業
更加提升化、專業化和綠色化，評議
會成立後工業意外數字還下跌了8
成。他又和學生談起十大基建工程，
表示現時香港的十大基建正進行得如
火如荼，呼籲學員亦「唔使怕無工
開」，畢業後一定能找到工作。　

梁振英昨日下午出席由的士小巴
巴士同業聯席舉行的座談會，

與業界交流他的公共客運及交通政
綱。梁振英先由旺角乘小巴到長沙灣
的座談會會場，又大讚「香港的小巴
是偉大發明」，能夠提供非常靈活的
交通服務，本港的士收費亦比很多國
際大城巿便宜。他希望的士、小巴往
後要繼續發揚它們的靈活性、獨特性
和優勢。他明確表示，考慮到本港的
交通政策已經很多年沒有做過檢討，
他如果當選，會積極考慮重新、全面
檢討香港的公共交通政策。
有與會的士司機向梁振英建議，未

來落成的港珠澳大橋應該一地三檢，
並允許的士無需特別申領牌照便能接
載乘客到大橋過境檢查站，一如現時
羅湖等口岸實施的措施一樣，以方便
巿民及旅客，又能保障業界利益。梁
振英回應說：「粵港澳三地社會、經
濟關係越來越密切，大型基建工程應
該進一步發揮作用，去方便使用者，
否則便會浪費。」梁振英強調在此問
題上，他的大原則是要令公眾人士盡
量方便，不用左轉右轉才能過關。他
又提出，將來會盡早與業界磋商大型
基建工程的交通配套。
有巿民在會上提議，下屆政府應該

回購東西隧，梁振英回應稱為要認
真、全盤研究回購東西隧及調整現有

3條過海隧道收費等問題。他指出，
要考慮購回西隧並下調收費是否真的
能合理，平均地分布三條隧道的流
量，亦要考慮會否因為西隧減價，吸
引了更多本來不過海的汽車選擇過
海，令車流量因減得加，加劇中環的
交通擠塞情況。
另外，反對派行政長官參選人何俊

仁本來答應出席座談會，但因要留在
立法會投票而最終缺席。

振英首認未夠票「入閘」
（又訊）新民黨主席葉劉淑儀日前
表示，梁振英已取得足夠提名入閘，
梁振英回應時坦言「我未夠的，還要
一張一張提名票去爭取回來，我有信
心和樂觀的，但是要㟀石仔一張一張
爭取回來。」不過他拒絕透露現時手
握多少張提名票，只堅信到行政長官
選舉提名期開始時(即今年2月14日)會
有足夠提名，在這段期間會積極爭取
所有選委，包括葉劉淑儀的支持。
對於有專業界別選委表示未必會提

名任何特首候選人，梁振英承認對自
己的選舉有影響，但影響不大，他會
爭取4個界別所有選委的支持。
另一特首參選人唐英年就表示，現

正爭取1,200名選委、各個界別和巿
民的支持，不會因為爭取到150票夠
入閘就停下來。
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